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№２２１８ 第１０回例会 ２０１１．９．１５ 晴 

点 鐘：小野恒靖 会長 

進 行：佐藤信泰 副 SAA 

ソング：それでこそロータリー 

 

会長挨拶 

小野恒靖 会長 

 

第１０回です。皆さんこんにちは。 

１９日の月曜日に、地区大会記念ゴルフ大会に

いってきました。参加者は、志波さん、大網さん、私、

榎本さん、大須賀さんの５人です。成績は、榎本さ

ん９１回、大須賀さん９２回、志波さん９３回、私９７

回、大網さん１０６回でした。１７０位の飛び賞に大

網さんが当たりました。おめでとう御座いました。 

 昨日 君津商業高校に中国から高校生５４名が、

バス２台で来校しました。男子は校庭でサッカーや

部活を楽しみ、女子は、太巻き模様すしを楽しみま

した。中国の女学生は、珍しいせいか、おいしいと

沢山食べたそうです。日本の女学生は、食べなれ

てるせいか、あまり食べなかったそうです。 

私の故郷館山市那古（なご）には、有名な那古

観音様があります。そこは那古山の中腹にあります

が、まだ上に式部さまと呼ばれる、館山湾が一望で

きる頂上があります。そこには、和泉式部の俳句の

石碑があります。私が小学生の頃、式部様でよく遊

んだのを覚えています。 

あらざらむ この世のほかの思い出に いまひと

たびの あふこともがな。 

この句は、後に小倉百人一首に出てくる有名な

句だと知ります。娘の小式部内侍（こしきぶないじ）

も歌才に優れていたが、母和泉式部が夫の任地丹

後にいた時、小式部が歌会の作者の一人に選ば

れたので、定頼局が、冗談に、母君が不在で心細

いですね。歌の相談に使いはやりましたか。使いは

帰ってきましたか。 とからかったので、その袖を

おさえて詠んだのがこの一首だと、詞書（ことばがき）

は伝えています。 

大江山 いく野の道は 遠ければ まだふみも見

ず 天の橋立 

小式部はすぐれた歌才を持っていましたが、２５

歳くらいで没し、母を嘆かせました。１１世紀始めの

人です。 

例会終了後 理事会を開催いたします。 

 

 



 

 

幹事報告 

須藤 隆 幹事 

 

 皆さんこんにちは。１２日の記念ゴルフ大会に参

加された方には炎天下でのご活躍、大変お疲れ様

でした。また当日朝５時起きで当クラブを代表して

ゴルフのお手伝いにはせ参じていただきました刈

込委員には朝から夕方まで大変お疲れ様でした。

ご苦労に感謝申し上げます。 

 嘉義南ＲＣを迎える記念例会も１か月足らずとなり

ました。先方には当日の予定を連絡しなければなり

ません。本日、当日のスケジュールを理事会で確

認し、先方に連絡したいと思っております。 

報告事項 

１．山田ガバナーより、会長・幹事宛てにガバナー

公式訪問に対する御礼の手紙を受領 

２．第４分区情報研究会の開催連絡 

  日時：平成２３年１０月１７日（月）午後５時より午

後８時まで 

  場所：袖ケ浦市福王台１－１―４ レストラン菜心

味袖ケ浦店 

  テーマ：「ロータリーはあなたの恋人」 

  対象：各クラブ入会３年未満の会員、会長、各ク

ラブ情報担当者、事務局員 

  登録料：2000 円/一人(事務局員は除く) 

３．米山月間卓話依頼に対しクラブ訪問日のお知ら

せ受領 

  卓話日：10 月 20 日（木） 

４．富津シティＲＣより活動計画書及び 8 月度週報

受領 回覧 

５．木更津東ＲＣより 8 月度週報受領  回覧 

６．千葉県共同募金「東北関東大震災義援金」通

信受領 回覧 

７．ちば里山センターよりちば「里山新聞第 28 号」

受領 回覧 

 

 

委員会報告 

富津市総合防災訓練について 

               山田昌雄 社会奉仕担当 

 

 平成２３年度富津市総合防災訓練に当ロータリー

クラブより会員１５名が参加予定です。当日の実施 

要項は下記の通りです。宜しくご協力の程お願いし

ます。 

実施日時 ： ９月２５日（日）   

         午前９時から午前１１時 

会   場 ： 吉野小学校 

主   催 ： 富津市 

 

 

親睦担当から連絡とお願い 

                 高島治雄 親睦委員長 

 

厳しい残暑が続いています。会員の皆様お元気

のご様子なによりです。 

今月、９月２９日（木）の最終例会は、月見例会と

して夜の例会がプログラミングされています。そこで 



 

 

過日の理事会で承諾いただき、久しぶりに本クラ

ブ伝統の句例会を開きたいと思います。当日は既

に月の姿はないですが、ひととき俳句を楽しみ、そ

の後で杯を交え合いたいと計画しました。宜しくお

気軽にご参加下さい。 

当日は三枝会員ご夫妻にご指導と選者になって

いただくことをお願いし、了承いただいてあります。

尚、当日そこで俳句をつくり、作品の披露があり、選

者による入選発表等、一連の句会を開きますと、そ

の後の親睦会もあり、大変時間がかかりますので、

ここで時間短縮のためのお願いがあります。 

本日俳句づくりの紙を一人につき２枚用意いたし

ましたので、当日までにお一人２首をつくり、句会

前にご提出下さい。ご協力をお願いします。 

 夜間句会例会 

  場所 ：さゞなみ館 

  ６時  点鐘   ６時半  句会 

  季題  月、だけでなく秋全般 

 

 

 

卓話  歴史に挑む（３） 

    「幕末はいつごろからか」  千葉一利 

 

幕末に二説あることは、歴史に挑む（２）で書いた。

でもその時は、あるというだけで何の具体的なこと

は書かなかった。今回はその二説に触れてみた。 

幕末は、多くの辞書では、１８５３年のペリー来航

以降としている。しかし調べるうちに、１８３７年の大

塩平八郎の乱以降とする説があった。 

先ず大塩説だが、その根底に天保の大飢饉があ

る。大塩は、大阪町奉行所の与力・吟味役をつとめ、

辞職後、私塾「洗心洞」を開き、陽明学を教えた。

天保４～７年（1833～36 年）全国的な大飢饉がおそ

い、農村は疲弊し、物価は高騰、餓死者が続出し、

大塩は救済を奉行所に訴えたがきき入れられず蔵

書を売って救済にあたった。これらのことから１８３７

年２月、幕政を改めるよう、門下の同心・与力らと挙

兵したが失敗、自殺する。 

この時期から全国各地で多くの一揆や打ち壊し

が起き、幕末に入ったとする説である。 

もう一つのペリー説は、１８５３年（嘉永６年）６月

ペリー来航以降を幕末としている。当時日本は、鎖

国下にあり、突然のアメリカ「東インド艦隊」の来航

に幕府は驚愕、狼狽、大混乱となった。それもその

はず巨大黒船４隻が幕府のひざ元、東京湾に来た

からである。 

さらにこの異様な黒船の大砲の音に驚かされ、

戦争をも辞さない強硬な態度に結局は親書の交換

をする。フィルモア大統領の親書は、両国の親睦と

交易、アメリカ艦のための開港、難破船員の保護の

三点であった。要するに開国の要求であった。 

翌年の１８５４年１月再度ペリーが来て、ついに日

米和親条約を結ぶ。内容は親書の要求をほぼ受け

入れ、箱館・下田へのアメリカ船の寄港、薪・水・食

料などの補給、下田に領事を置くなど、ただし、交

易はしない、というものだった。 

これが引き金となって、次々と強国と条約を結ぶ

ことになる。イギリスとは８月、ロシアとは１２月、オラ

ンダとは次の年の１２月に結んだ。一香疎遠だった

アメリカが最初で、２００年来長崎の出島で交易をし

て来たオランダが最後になったのは、皮肉なことだ

った。この和親条約はいずれも幕府が結んだもの

で、朝廷は認めておらず、尊皇攘夷運動が盛んに

なって行く。これがペルー来航幕末説である。 

以上、「幕末はいつごろからか」二説について触



 

 

れた。大塩説は国内の問題であり、ペリー説は外交

問題で、結局はいつごろからかよりどんな要素が幕

末を迎える原因になったかが大事であるように思う。

民衆の力、世界の動きが日本を変えた。 

その後どう進んだか、戊辰戦争終結まで、機会

があったら話してみたい。 

 

 

ニコニコＢＯＸ 

刈込一弥 親睦担当委員 

高島治雄   ガバナー訪問時の写真をいただいて。 

大網庄一郎  ロータリー地区ゴルフ大会で１７０位飛 

               賞に入りメロンをいただきました。 

      千葉一利   卓話を聞いていただいて。 

合計 3,000 円 

 

 

出席報告 

大須賀三智男 出席担当委員 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 20/18 16 2  88.89%

前回 20/18 16 2  88.89%

 

 

理事会報告 

嘉義南ＲＣを迎えるにあたって、以下の点につい

て確認した。 

１．嘉義南 RC に当クラブ訪問後の例会(姉妹提携

契約を含む)並びに歓迎会の予定を連絡し、改め

て歓迎の意を伝える。 

２．例会場に歓迎の横断幕を取り付ける。横断幕作

成は高橋会員にお願いする。 

３．例会の中で姉妹クラブ契約の提携を行い、その

他は通常通りの例会とする。但し会長挨拶は事

前に作成し、挨拶前に先方にも手渡し、挨拶後

に（または並行して）通訳をお願いする。 

  会長挨拶の内容は会長・幹事に一任する。尚、

先方の会長にも挨拶をお願いする。 

4．提携契約書類については前回の書式をモデル

に、前回相当の書類が作成可能かどうか志波会

員に検討をお願いする。 

５．先方へのお土産については高島親睦委員長に

一任する。 

６．宴会料理の内容については親睦委員を中心に

検討する。 

７．会長・幹事並びに各委員長レベル同士のプレ

ゼント交換について、こちらが台湾を訪問の度に

実施されているが、今回は先方がどのように考え

ているか訪問前に電話で確認する。 

 

 

世界の言語 その１ 

スペイン語のあいさつ 

¡Hola!  オーラ 「やあ！」(おはよう・こんに

ちは・こんばんは、の全てを兼ねる挨拶)  

Buenos dias   ブエノス ディアス 「おはよ

うございます。」 

Buenas tardes ブエナス タールデス 「こんに

ちは！」（BUENO ブエノとは英語で GOOD の

意味、 BUENA となっているのは TARDES 午後

が女性名詞だから。） 

Buenas noches  ブエナス ノーチェス 「こん

ばんは！」 

 

Adios  アディオース 「さようなら」 

Hasta luego  アスタ ルエゴ 「またね」   

（英語の See You.) 

Hasta Mañana アスタ マニャーナ  「また明

日」 

Hasta pronto アスタ プロント 「またすぐに」

（別れた後にすぐに会うという場合） 

¡Ciao!   チャオ 「またね！」(さようなら)  

 

¿Como estas?  コモ エスタス 「元気です

か？」（相手の、最近の様子・調子を尋ねる） 

¿Que tar?   ケ・タール 「元気？」 （体の調

子を聞く）   

Muy bien  ムイ ビエ～ン 「元気です」 

（元気ですか？に答える時、MUY は英語の

VERY MUCH）       （若鍋武良） 


